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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

НАША ЖИЗНЬ      21 января 2011 года

ЛАРИСА с мужем Евгением Вениаминовичем 
занимались свиноводством, выращивали поро-
сят на продажу. Все мы, сельские жители, либо 
сами, либо помогая родственникам, друзьям, 
так или иначе,  сталкивались с животновод-
ством и знаем, что это работа, не признающая 
отпусков, выходных и праздников. Батышевы 
работы не боятся. Лариса оформила ИП через 
центр занятости. Быстро оформить все необхо-
димые документы ей помогла консультант цен-
тра Л.Н. Клочихина. В это время у работников 
центра был плановый выезд на левобережную 
часть района. Любовь Николаевна связалась 
с ними и попросила заехать к очередному со-
искателю субсидии для обследования условий. 
Большинство соискателей начинают работать 
практически с нуля. Здесь же было уже нала-
женное производство, правда, в небольших 
масштабах. Так что проблем с получением суб-
сидии не было. Желание расширить производ-
ство было и раньше. 

К существующему свинарнику был сделан 
пристрой. Лариса, как бухгалтер по образова-
нию, взяла на себя всю бумажную и финансовую 
сторону. Всё остальное, начиная от прививок и 
других ветеринарных мероприятий и до всего 
остального, лежит на её муже. Евгений, в свою 
очередь, не может полностью отдаться делам 
домашней фермы. Работает в Улан-Удэ, чтобы 
в семье был хоть какой-то твёрдый источник 
средств, и дома у него начинается вторая сме-
на. Помогает им в делах Александр Андронов, 
имеющий хоть небольшой, но твёрдый зарабо-
ток, а также стол и кров. Но и Лариса, и Евгений 
чёрной работы, которой в их деле с избытком, 
не сторонятся. Вот только надолго ли при такой 
нагрузке хватит им энтузиазма и здоровья? И 
какой вывод сделает для себя их пятилетний 
сын, глядя на пример своих родителей? 

 Первые инвестиции сделаны в маточное 
поголовье, закуплены хряк и две свиноматки 
– помесь белой породы и ландраса, - мясного 
направления, а оставшиеся деньги ушли на кор-
ма. Сейчас в хозяйстве Батышевых 16 свинома-
ток. Главная проблема у всех без исключения 
животноводов – корма. Такое поголовье сви-
ней – 33 головы с поросятами - просто накор-
мить - уже проблема, а для получения хороших 
результатов и соответственной отдачи нужно 
сбалансированное питание. Рынок предлагает 
различные корма, бери – не хочу. Только цена 

кусается, а качество, мягко выражаясь, остав-
ляет желать лучшего. Просто закупать комби-
корм, значит работать без отдачи, без дохода. 
Но тогда и разводить весь сыр-бор не стоит. 
Батышевы сажали в прошлом году 11 меш-
ков картошки, приблизительно около 20 соток. 
Большего они физически не вытянут, да и без 
того понятно, что не имея техники, в сельском 
хозяйстве делать нечего. Собственная «Газель» 
выручает, конечно, однако же, пахать на ней не 
будешь. А самый дешёвый одноцилиндровый 
китайский трактор стоит сотню тысяч рублей, 
причём без прицепных орудий. В рамки субси-
дии даже такой тракторёнок не укладывается. 
И в то же время за семейной фермой есть хо-
роший участок, который можно использовать 
как выпас для молодняка или поле под ту же 
картошку. И местная администрация могла бы 
хорошо помочь, поспособствовав в заключении 
договора аренды на пустующую землю. Есть у 
них планы по собственному кормопроизводству, 
по открытию своего магазина и реализации 
мяса. Но опять-таки без финансовой подпитки 
они невыполнимы.

Свинью не зря называют крестьянской ко-
пилкой. Если выращивать свиней на мясо, рен-
табельность будет невысокая. Да и полный цикл 
производства растягивается почти на год. Про-
давать поросят, как планируют Батышевы, не-
много выгоднее, но от  начала производства до 
реализации уходит не менее полугода. Здесь со 
стороны государства нужен бы другой подход по 
части субсидирования и последующей стрижки 
налогов, чем, допустим, в торговле или сфере 
каких-либо промыслов. Да и режим благопри-
ятствования по налогообложению, чтобы твёр-
же встать на ноги, для начинающих своё дело 
был бы благом. Можно, к примеру, приобрести 
вязальную машинку, пряжу и уже через неделю 
выдать на гора продукцию. Пока же всем на-
чинающим предпринимателям платить налоги 
нужно с первых шагов.  

У деловых людей есть такое понятие, как 
вкладывать средства не в дело, а в человека. 
Потому как самые заманчивые и перспективные 
проекты так и останутся воздушными замками, 
если воплощают их люди, равнодушные к ре-
зультатам своего труда. В Батышевых вклады-
вать можно.  

Сергей АТУТОВ.

ЛЕГКО ЛИ НАЧАТЬ СВОЁ ДЕЛО?
На первый взгляд несложно. Безработному россиянину достаточно преодолеть 

«бумажный» барьер в центре занятости населения, чтобы оформить индивидуаль-
ное предприятие, получить стартовые 58 тысяч рублей и с головой окунуться в 
стихию бизнеса. Но, как говорил классик устами Мефистофеля: «Суха, мой друг, 
теория всегда, а древо жизни вечно зеленеет». И радужные мечты начинающе-
го предпринимателя сталкиваются с «вечно зелёными» трудностями свободного 
предпринимателя, помноженными на чисто российскую специфику. 

Лариса Геннадьевна БАТЫШЕВА - на-
чинающий предприниматель из с. Та-
таурово, оформила ИП в ноябре. Жизнь 
заставила расширить уже существо-
вавшее личное подсобное хозяйство. 
А причина до боли проста – магазин, в 
котором она работала продавцом, за-
крылся. 

ПРИБАЙКАЛЬСКАЯ РАЙОННАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 31 декабря   2010 года  №1635
О минимальном размере оплаты труда 

В целях обеспечения выполнения регионального соглашения «О минимальной заработной 
плате в Республике Бурятия» и в соответствии со статьей 133.1 Трудового Кодекса Российской 
Федерации, постановляю:

1. Установить минимальный размер оплаты труда в сумме 5338 (пять тысяч триста тридцать 
восемь) рублей с учетом районного коэффициента, процентной надбавки к заработной плате, 
компенсационных и стимулирующих выплат.

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01.01.2011 года.
3. Опубликовать данное постановление в газете «Прибайкалец».

Руководитель Прибайкальской районной администрации  Г.Ю. ГАЛИЧКИН.

Не первый год острой остается проблема 
медицинского обслуживания сел левобереж-
ной стороны района. Одна Ильинская участко-
вая больница не справляется с таким большим 
участком, в особенности нарасхват бригада 
скорой помощи (она на весь левый берег одна), 
ведь выезды приходиться совершать от Мо-
стовки до Еловки.

К нам в редакцию не раз приходили письма, 
в которых жители высказывали недовольство 
по поводу медицинского обслуживания. Вот что 
пишут в последнем письме жители ст. Талов-
ка - В. Насникова, А.И. Корытова, И. Суворова, 
Вершинина, Палкина, Зарубина и другие.

«Один терапевт ведет приём больных утром 
на станции Таловка, с обеда - в Ильинке, ока-
зать помощь в этом случае никто не может. 
Скорая у нас одна и ждать её приходиться по 
3-4 часа… Чтобы попасть на стационарное ле-
чение, надо встать на очередь. Разве можно 
запланировать болезнь? Причина здесь в том, 
что в стационаре закрыли первый этаж. Теперь 
всё на одном этаже. Терапия: одна палата муж-
ская, одна женская, здесь же хирургия, родиль-
ное отделение и даже детское отделение».

Положение, действительно, не из приятных, 
а  имеющаяся на станции Таловка амбулатория 
не в состоянии обеспечить всех нуждающихся 
качественными медицинскими услугами. Оно и 
понятно, ведь Таловская врачебная амбулато-
рия – это небольшое одноэтажное здание, где 
пол в коридоре вот- вот проломится, а кабине-
ты давно нуждаются в капитальном ремонте.

- Сегодня наш терапевт, Дарима  Барабано-
ва, которая с утра осуществляет приём в Та-
ловке, а с обеда уезжает работать в Ильинку,  
находится в очередном отпуске. Принимать 
всех больных приходиться мне, врачу - пе-
диатру, - рассказывает врач Таловской амбу-
латории Екатерина Михайлова . - Всего же у 
нас в амбулатории работают семь человек, из 
которых два врача, две медицинские сестры, 
акушер, санитарка и водитель технического ав-
томобиля. Мы осуществляем прием больных 
не только станции Таловка, к нам обращаются 
жители Югово, деревни Таловка и Мостовки. В 
день на прием приходит более 20 человек, а 
в период обострения до 60. Также мы осу-
ществляем патронаж по этим населенным 
пунктам. Я, как врач-педиатр, веду патронаж 
новорожденных, а терапевт - тяжелоболь-
ных. Впрочем, выезжать на дом к пациентам 
зачастую  физически не хватает времени, да 
и единственный автомобиль, хоть и закре-
плен за Таловской амбулаторией, большую 
часть времени находится в Ильинке. Вот и 
приходится нам, врачам, в послерабочее 
время выезжать к людям самостоятельно.  
Очень сложно бывает дождаться у нас ско-
рую помощь.  Работает всего одна бригада, 
чего, естественно, недостаточно. Наша ам-
булатория работает только до пяти вечера, 
после пяти люди могут обратиться только на 
пункт скорой помощи, а ведь бригада может 
в это время находиться в Еловке, отсюда и 
такой долгий период ожидания».

Мы постарались не отнимать слишком 
много времени у Екатерины Владимировны 
- на протяжении нашего недолгого разговора 
пациенты, дожидающиеся приема, нетерпе-
ливо заглядывали в кабинет, оно и понятно: 
каждому из пришедших нужна помощь, каж-
дому нужно внимание, а это, прежде всего, 

время, которого зачастую не хватает.
Впрочем, в этот день, во всяком случае, с 

утра, пациентов в коридоре Таловской амбула-
тории было немного.  

- Своих, таловских, врачей мы ценим. По-
нятно, что участок обслуживания большой, а 
средств для оказания медицинских услуг не 
хватает, - в голос заговорили дожидающиеся 
пациенты, когда узнали что к ним в амбулато-
рию наведались корреспонденты «районки».

- Посмотрите, какие в нашей больнице полы, 
- пожаловалась одна из пациенток, - в таких 
условиях невозможно лечить людей. Ну а ско-
рая помощь – это вообще вопрос отдельный, 
при экстренном случае её можно вообще не 
дождаться.

«Президент России, в своих выступлениях, 
всегда говорит, что выделяется много средств 
для улучшения оказания медицинской помощи. 
А на деле всё наоборот: экономят на жизни и 
здоровье населения», - пишут в своём обра-
щении к районной газете жители станции Та-
ловка. 

Вот как прокомментировал ситуацию глав-
ный врач Ильинской участковой больницы 
Сергей Кузнецов: «Безусловно, и руководство 
больницы, и руководство района знает о суще-
ствующих проблемах. Сегодня организовать 
работу второй бригады скорой помощи мы не 
можем, так как расчёт ведётся одна бригада 
на 10 тысяч населения.. Всё упирается в фи-
нансирование, если район сможет взять на 
баланс бригаду, мы будем только рады. Но те 
программы, которые предлагаются Российской 
Федерацией, мимо нас не проходят, мы защи-
щаем интересы наших жителей и делаем всё, 
чтобы улучшить их обслуживание».

Всё упирается в недостаток финансирова-
ния -  такой ответ мы получаем довольно часто, 
и с этим ничего не поделаешь. 

Медицина меняется, но еще стремительнее 
меняются формы и методы её финансирова-
ния. Этот огромный груз в немалой степени 
ложится и на плечи муниципалитетов, которые 
пока не в состоянии его нести.

Олег ДАНИЛОВ. 

Не секрет, что медицина сегодня уже не 
та, что пару десятков лет назад, - сегодня 
лечат практически всё. Разработаны сотни 
новых технологий, запущены в оборот де-
сятки современных  и более эффективных 
лекарственных препаратов, а заменить 
отказавший орган для хирургов не состав-
ляет сегодня труда. Известно, однако, и то, 
что доступна такая современная передовая 
медицина далеко не всем. Пользоваться ею 
могут лишь хорошо обеспеченные люди, ну 

а большей части сельского населения по 
старинке приходиться довольствоваться 
скромностью районных больниц, сельских 
амбулаторий и фельдшерско-акушерских 
пунктов. Оснащенность их, конечно, остав-
ляет желать лучшего, а отсутствие специа-
листов зачастую приводит к тому, что при-
ём взрослых больных ведет врач-педиатр. 
И это не беда одной определенной боль-
ницы, это общероссийская проблема всего 
здравоохранения страны.

«Мы ценим своих врачей...»


